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Приоритет: быть на стороне 
жителей Кузбасса

В Кузбассе приступили к формированию гастрономической карты региона

n Фото Сергея Гавриленко.

ПОГОДА

19 ноября 20.11 21.11

-20 - -22
-26 - -28

-20 - -22
-23 - -25

-17 - -19
-25 - -27

-20 - -22
-25 - -27

Кемерово -5 - -7

Новокузнецк -3 - -5
-23 - -25

-26 - -28о

о

окончание. начало на 1-й стр.

Губернатор Кузбасса напомнил, 
что сегодня в законодательстве уста-
новлена санитарно-защитная зона в 
1000 метров – не ближе именно та-
кого расстояния от населенных пун-
ктов должно находиться угольное 
предприятие. Но эта мера носит не 
обязательный, а рекомендательный 
характер. «И мы знаем, что этим 
пробелом, скажем так, в законода-
тельстве многие компании восполь-
зовались и официально (закон это 
позволяет) уменьшили санитарно-
защитную зону до 700, 800 метров, 
а некоторые умельцы умудрились 
до 300 метров эту зону оформить! 
– сказал губернатор. – Мы сейчас 
со всеми компаниями ведем актив-
ные переговоры – эту работу нача-
ли еще в прошлом году, и угольщи-
ки нас поддерживают – с тем, что-
бы привести все старые, выданные 
ранее лицензии к 1000-метровой 
обязательной санитарно-защитной 
зоне. Кроме того, мы обратились в 
правительство Российской Федера-
ции с предложением, чтобы те но-
вые лицензии на открытые горные 
работы, которые будут выдаваться, 
в обязательном порядке предусма-
тривали минимум двухкилометро-
вую санитарно-защитную зону до 
мест проживания людей».

Пока решения в правительстве 
нет, но сейчас, по словам Сергея Ев-
геньевича, идет активная работа с 
Роснедрами, и есть договоренности, 
что прежде чем выставить лицен-
зию на аукцион, в обязательном по-
рядке будет проводиться не только 
экологическая, но и (по предложе-
нию Кузбасса) социально-экологи-
ческая экспертиза. И только при по-
ложительном заключении экспертов 
месторождение будет выставляться 
на аукцион. «Но даже в этом случае 
мы будем настаивать на том, чтобы 
границы предприятия находились 
не менее чем в 2000 метров до мест 
проживания людей – и Минприро-
ды нас в этом вопросе поддержива-
ет, несмотря на то, что пока такой 
законодательной нормы нет. Это 
наш принципиальный подход: вы-
дачи новых лицензий с санитарно-
защитной зоной менее двух кило-
метров не будет!» – заявил губер-
натор Кузбасса.

Сергей Цивилев подчеркнул, что 
лично он – сторонник подземной до-
бычи. «Сейчас появились техноло-
гии, которые способны сделать под-
земную угледобычу более экономи-
чески эффективной, более безопас-
ной, – напомнил Сергей Евгеньевич. 
– Но все равно, для каждого место-
рождения подбирается свой, наибо-
лее эффективный, сценарий отра-
ботки месторождения. Или комби-
нация способов. Каждое месторож-
дение индивидуально. Сказать, что 
должен быть только подземный или 
только открытый способ добычи, – 
это неправильно…» 

Угольная отрасль –  
с другим лицом

Журналисты спрашивали и о тре-
вогах жителей Новокузнецкого рай-
она из-за возможного развития раз-
реза «Апанасовский». Глава региона 
четко ответил: «Никакого риска для 
жителей, которые там проживают, 
нет. Мы против развития этого ме-
сторождения».

Дело в том, что сегодня ООО «Раз-
рез Апанасовский» (дочернее обще-
ство ООО «Разрез Бунгурский-Се-
верный») владеет лицензией на до-
бычу каменного угля на участке, на-
ходящемся на расстоянии менее од-
ного километра от поселков Алексе-
евка, Ананьино, Апанас. Эта лицензия 
была выдана еще в 2003(!) году. Не-
сколько раз право пользования пере-
ходило от одного юрлица другому юр-
лицу и в итоге оказалось у ООО «Раз-
рез Апанасовский». Горные работы на 
участке не ведутся.

«Расстояние менее одного кило-
метра от участка открытых горных 
работ до жилых населенных пунктов 
недопустимо, – уверен Сергей Циви-
лев. – Поэтому сейчас нами направ-
лено письмо в Федеральное агент-
ство по недропользованию об отзы-
ве у собственников лицензии на пра-
во пользования недрами».

В настоящее время обращение 
властей региона находится на рас-
смотрении, но в Кузбассе не сомне-
ваются в положительном исходе это-
го дела. «Мы против реализации это-
го проекта. Считаем, что требования 
жителей законны и справедливы. Бу-
дем действовать в рамках законода-
тельства, но разрешения на разра-
ботку не дадим», – сообщил Сергей 
Евгеньевич.

На этой пресс-конференции Сер-
гей Цивилев еще раз обозначил свою 

принципиальную позицию, касающу-
юся угольной отрасли. «Я, как толь-
ко пришел работать в Кузбасс, сразу 
всем угольщикам сказал: я за разви-
тие угольной отрасли. Но угольная 
отрасль должна быть с другим лицом: 
высокотехнологичной, эффективной, 
конкурентоспособной, ни в коем слу-
чае не нарушать экологию… Долж-
ны соблюдаться все требования по 
промбезопасности, по охране здоро-
вья человека. Я – за такую угольную 
отрасль, – подчеркнул Сергей Евге-
ньевич. – Но – объяснял всем – если 
возникнет конфликт между жителя-
ми и угольщиками, я буду делать всё, 
чтобы найти разумный выход из си-
туации, в рамках того подхода, о ко-
тором уже говорил. Если же решение 
найдено не будет, я встану на сторону 
жителей Кузбасса». Позиция по раз-
резу «Апанасовский» – яркое тому 
подтверждение.

Спрашивали губернатора и о 
транспорте, и о медицине, и о пред-
принимательстве – как драйвере 
развития экономики. Так, на во-
прос журналиста из Междуречен-
ска о том, какую «нишу» в бизнесе 
глава региона порекомендовал бы 
начинающим предпринимателям, 
Сергей Цивилев ответил, что сей-
час, по его мнению, одной из пер-
спективных отраслей в Кузбассе яв-
ляется туризм. Тем более что реги-
он предложил именно у нас реализо-
вать пилотный проект по снегоход-
ному и мотовездеходному туризму. 
Природа в Кузбассе уникальная, а 
значит, есть отличные перспективы 
для развития туротрасли: это созда-
ние новых горнолыжных трасс, то-
чек общепита, гостиниц и так далее. 
«Это стратегически хорошее и пра-
вильное направление», – отметил 
глава региона.

Наталья ГУЗЕВА.

Наш вклад в поварскую 
сокровищницу

На днях стартовал конкурс «Блю-
да локальной кухни Кузбасса». В нем 
могут принять участие предприятия 
общественного питания (независи-
мо от форм собственности), физи-
ческие лица, представители обще-
ственных объединений, созданных 
по национальному признаку, а так-
же родовых общин коренных мало-
численных народов региона, коман-
ды учебных заведений профильного 
образования. Заявки с технологиче-
ской картой блюда принимаются до 
30 ноября 2019 года на адрес элек-
тронной почты: op.kemsu@mail.ru (в 
теме письма нужно сделать пометку: 
«Кузбасская кухня»).

Конкурс призван помочь нашим 
предпринимателям в рамках реали-
зации национального проекта «Ма-
лое и среднее предпринимательство 
и поддержка индивидуальной пред-
принимательской инициативы», ре-
ализующегося по поручению пре-
зидента страны Владимира Путина. 
Ведь наградой победителям станет 
действенная реклама фермерских хо-
зяйств, культурных центров и других 
«завлекательных» мест.

А завершится «кулинарное сорев-
нование» созданием интерактивной 
гастрономической карты Кузбасса. 
На ней появятся ссылки на предпри-
ятия общепита и их блюда, приготов-
ленные из местных продуктов, уни-
кальные застольные традиции. Такой 
справочник будет доступен на разных 
интернет-площадках: в частности, 
на сайтах организаторов конкурса – 
областного департамента по разви-
тию предпринимательства и потре-
бительского рынка и Кемеровского  
госуниверситета, а также в офици-
альном паблике «Кафедры обще-
ственного питания «ТиООП». Пла-
нируется разместить материалы и 

на сайте VISIT KUZBASS для продви-
жения гастрономического туризма.

Студенческие поездки 
и кулинарные находки

Войдут в гастрономическую кар-
ту и собранные в разных территори-
ях рецепты местных «фирменных» 
блюд. Их записали студенты во вре-
мя поездок в рамках реализации об-
разовательного проекта «Кузбасская 
кухня». Нынешним летом благодаря 
помощи Агентства по туризму Кеме-
ровской области ребята успели побы-
вать во многих уголках нашего ре-
гиона. Например, в Прокопьевском 
районе команде удалось собрать 
сразу несколько ценнейших «экспо-
натов» для кулинарной коллекции. 
Куратор проекта Татьяна Крапива, 
доцент технологического института 
пищевой промышленности КемГУ, 
поделилась своими впечатлениями.

«Село Новорождественское об-
разовано в 1879 году и уже отметило 
140-летний юбилей, – начала рассказ 
Татьяна Валерьевна. – В свое время 
здесь хорошо было развито ското-
водство, рыболовство и охотниче-
ство, поэтому во главе стола стояли 
мясные блюда. Так, первое, что мы 
вместе со студентами попробовали в 
гостях, была селянка – суп на сково-
родке, который очень легок в приго-
товлении, буквально из того, что есть 
под рукой. Затем вкуснейшая медве-
жья лапа. Это котлеты (правда, не из 
медвежьего мяса). По легенде счи-
талось, что жених должен принести 
лапу медведя в доказательство своей 
любви к невесте. При подаче такого 
сытного блюда на стол его украша-
ют сухарями (типа когти). Следую-
щее яство – груди молодушки (пи-
роги с творогом). Их дарили мужу и 
жене для плодородного потомства».

Особым «шиком мастерства» хо-
зяек в Новорождественском считает-

ся бражка из свеклы, но попробовать 
ее кузбасским студентам не довелось. 
Зато рецепт уже записан, и оценить 
вкус напитка наверняка еще полу-
чится, ведь на базе кафедры техно-
логии и организации общественно-
го питания сейчас проводится адап-
тация всех собранных рецептов (а их 
более ста) к современным условиям 
производства. Кстати, этот сборник 
рецептов будет передан предприяти-
ям питания – для возможности вклю-
чения блюд кузбасской кухни в меню 
заведений.

Там же, в Прокопьевском райо-
не, народные дегустаторы побывали 
в поселке Смышляево, где живут по-
томки переехавших в Сибирь удмур-
тов, мордвы, немцев. «Нас встрети-
ла Галина Гербер, заведующая фи-
лиалом местной библиотеки, ее со-
трудники провели мастер-класс по 
приготовлению удмуртских перепе-
чей, – продолжает Татьяна Крапива. 
– Это открытые пироги из пресного 

теста, а начинка для них может быть 
любая: картошка, капуста, мясо, яйца 
и еще бесконечное множество вари-
антов. Свое название перепечи по-
лучили от слова «печь», их готови-
ли в передней части печи, благодаря 
чему пироги получались не пересу-
шенные. После того, как и наши пе-
репечи отправились в печь, нас при-
гласили за стол и угощали такими 
национальными блюдами, как си-
льын жук (каша с мясом: перловая + 
гороховая), табани (похожи на бли-
ны, но очень пышные), губиеншит 
(грибной суп), йолпд (варенец), исю-
кась (квас), пычитурынэн (чай с ду-
шицей)».

Хлеб и сало – во главе
А уже в селе Николаевка Чебу-

линского района гостей с порога 
встретили большим куличом и ме-
дом, чтобы «подсластить жизнь», 
рассказали о мордовской кухне. Она 

простая, натуральная и доступная: 
яблоки, грибы, рыба, сало, яйца, 
мясо, дичь и мучные изделия. Узна-
ли участники кулинарной экспеди-
ции и о некоторых местных традици-
ях. «Например, в Петров день реза-
ли барана и варили суп, была гулян-
ка, в русской печи готовили мясо в те-
сте или сало, на Троицу делали яич-
ницу с салом, а любимым завтраком 
были блины пшённые, кислые или 
оладьи», – перечислила руководи-
тель проекта.

В Анжеро-Судженске «голод-
ный (особенно – до новых знаний) 
десант» ждала Анна Морозова – 
управляющая предприятием «Хлеб 
на дровах». «Это бездрожжевое про-
изводство хлеба, булочек, пряников 
и других высококалорийных муч-
ных изделий. А как это без дрож-
жей? На чем же тогда, спросите вы. 
Из закваски (или на сыворотке): 
пшеничной, ржаной, хмелевой или 
картофельной, – объяснила доцент 
Татьяна Крапива. – Говорят, имен-
но на картофельной закваске самый 
вкусный хлеб получается. Тут важ-
на технология, своевременная под-
кормка, строгое соблюдение поточ-
ности и чистоты в цехах, соблюде-
ние температурного и влажностно-
го режима».

Однако не только это имеет зна-
чение, уверена хозяйка Анна Сер-
геевна: душа пекаря, руки, настрое-
ние, с которым он пришел на рабо-
ту, тоже влияют на качество изделий. 
А «фишкой» здешнего предприятия 
является своего рода открытая кух-
ня: гости, зашедшие перекусить, мо-
гут видеть процесс выпекания хлеба.

Словом, оригинальных рецептов 
в Кузбассе много, и скоро лучшие из 
них можно будет взять себе на замет-
ку и готовить по ним дома. И, конеч-
но, предложить эксклюзивные блю-
да гостям.

Алена СМИРНОВА.

nФото из архива кафедры технологии и организации общественного питания.

Шерегеш  
на позитиве
окончание. начало на 1-й стр.

Но все же главным, по мне-
нию представителей Ростуриз-
ма, должны быть привлекатель-
ные условия для бизнеса. «Вряд 
ли найдутся инвесторы, которые 
пойдут в регионы без преферен-
ций», – пояснила Наталья Оси-
пова, советник руководителя Фе-
дерального агентства по туризму.

В Кузбассе давно знают, чем 
привлекать и бизнесменов, и го-
стей-туристов. На заключитель-
ном заседании форума губерна-
тор Кузбасса Сергей Цивилев за-
явил: «Мы поставили перед со-
бой амбициозную задачу – сде-
лать курорт круглогодичным. 
Мы приглашаем инвесторов с 
интересными предложениями, 
а сами готовы предоставить им 
интересные условия. У нас есть 
целая программа по развитию 
Шерегеша. Мы поддержим лю-
бое предложение и дадим макси-
мум льгот в соответствии с этой 
программой. Шерегеш должен 
стать курортом мирового уров-
ня. Он уже показывает хорошую 
динамику. Я думаю, что мы с 
этой задачей справимся».

Напомним, в позапрошлом 
зимнем сезоне Шерегеш принял 
миллион туристов, в прошлом 
его посетило один миллион три-
ста тысяч человек. Задача этого 
года, поставленная губернато-
ром, – принять полтора милли-
она человек. Летний отдых у нас 
на курорте не столь активен, но 
и здесь есть заметные подвижки. 
Если несколько лет назад за те-
плый сезон в Шерегеше отдыха-
ли около десяти тысяч человек, 
то последний показатель – уже 
около двухсот тысяч.

Как «повысить  
емкость»

В прошедшие выходные была 
введена в строй подстанция 
«Снежная», ее построили в тайге 
в кратчайшие сроки. Она сможет 
обеспечить электричеством жи-
телей частного сектора поселка 
Шерегеш и потребителей ново-
го сектора «Б» горнолыжного ку-
рорта. Как отметил губернатор, 
в Шерегеше нет проблем с элек-
трификацией, комплекс актив-
но развивается, а специалисты-
энергетики способствуют его ту-
ристической привлекательности.

По соглашению с крупным 
частным инвестором в течение 
пяти лет в развитие горнолыж-
ного комплекса Шерегеш будет 
вложено 7,5 миллиарда рублей. 
Эти деньги пойдут на строитель-
ство и ввод в эксплуатацию трех 
горнолыжных подъемников, 
трёх канатных дорог, двух боль-
ших гостиниц. Кроме того, бу-
дут построены технологическая 
дорога и транспортная развязка, 

система водоснабжения, рекон-
струирована система водоотве-
дения, проведено благоустрой-
ство территории.

Также подписаны соглаше-
ния о сотрудничестве и взаи-
модействии между правитель-
ством Кузбасса и автономными 
некоммерческими организаци-
ями «Национальное агентство 
развития квалификаций» и «Ас-
социация рестораторов и отелье-
ров России».

Решился еще один вопрос – с 
исправительным учреждением, 
что располагается вблизи горно-
лыжных спусков. Скоро заклю-
ченных распределят по другим 
колониям, а сам объект переда-
дут Таштагольскому району. Всё 
это произойдет уже до весны. А 
пока надо решать вопрос с таким 
«наследием».

«Я хочу, чтобы мы переверну-
ли эту историю с негатива на по-
зитив. Однозначно, там должен 
быть музей, но я думаю, что мы 
можем организовать для экстре-
малов и гостиницу, и кафе. Это 
должен быть хороший инвест-
проект, приглашаю желающих 
поучаствовать», – сказал Сергей 
Цивилев.

В новом сезоне курорт посе-
тят представители крупнейших 
федеральных туроператоров и 
иностранные журналисты. Эти 
ознакомительные туры прове-
дет Ростуризм. 

«Мы привезем сюда феде-
ральных турператоров «Анекс 
тур», «Роза ветров», «TUI» и дру-
гих. Это нужно для того, чтобы 
туристский продукт Шерегеша 
был представлен на всех площад-
ках Российской Федерации. Эти 
туроператоры обладают настоя-
щими грамотными регламента-
ми ценообразования. Здесь при-
сутствует только двенадцать ре-
гиональных туроператоров. Это-
го крайне мало. Целью инфотура 
будет поддержать их. Потому что 
федеральные компании будут ра-
ботать через них, как принимаю-
щую сторону», – сообщила Ната-
лья Осипова.

Также она рассказала об идее 
провести фестиваль «Шерегеш – 
Арт-дизайн» и пригласить сюда 
молодых креативных архитек-
торов и художников. Они бы соз-
дали здесь малые архитектурные 
формы, чтобы на их фоне можно 
было фотографироваться. Гостья 
отметила, что все эти мероприя-
тия помогут курорту «повысить 
емкость», то есть усовершенство-
вать инфраструктуру и увели-
чить турпоток.

Подробнее о самом гастро-
номическом фестивале «Гастро-
номическая карта России» – в 
ближайшем четверговом «Куз-
бассе» за 21 ноября.

Оксана СОХАРЕВА.

ПРИОРИТЕТ

Без права на ошибку
За последние семь лет в Кузбассе более чем 
в два раза сократился уровень смертельного 
травматизма на производстве.

Об этом сообщил начальник отдела федерального го-
сударственного надзора в городе Кемерово Государствен-
ной инспекции труда Сергей Дремин. По его данным, в 
2012 году в регионе произошло 78 несчастных случаев с 
гибелью работников на производстве, в 2018-м – 36. По 
тяжелому травматизму тоже наблюдалась положитель-
ная динамика: 204 случая в 2012-м против 139 в 2018-м. 
Число групповых несчастных случаев за семь лет сокра-
тилось втрое: с 33 до 11. Однако за девять месяцев это-
го года в сравнении с аналогичным периодом прошлого 
число погибших на производстве выросло на 33%:  
33 в 2019-м, 22 в 2018-м. Тяжелые травмы получили  
100 человек (на а.п.п.г. – 92).

Всего за январь-сентябрь 2019 года зарегистрирова-
но и завершено расследование 105 несчастных случаев 
на производстве, из них девять групповых и 20 смертель-
ных. «Серьезный рост показателей с начала года в зна-
чительной степени связан с групповым несчастным слу-
чаем, который произошел 8 февраля с работниками АО 
«Разрез Распадский», когда при падении автомобиля по-
гибли шесть и тяжело пострадали 18 человек, – поясняет 
Сергей Дремин. – Позднее, после завершения расследо-
вания, один из травмированных погиб в больнице».

По итогам расследования госинспекция за наруше-
ние требований охраны труда привлекла акционерное 
общество к административной ответственности в виде 
штрафа в 80 тысяч рублей. Кроме того, внеплановая 
выездная проверка после несчастного случая выявила 
на предприятии 39 нарушений. По требованию инспек-
тора от работы отстранили 24 работников – как не про-
шедших обучение охране труда. К административной 
ответственности на общую сумму 65 тысяч рублей при-
влекли должностных лиц, а юрлицо – на 570 тысяч.

Виновные в гибели людей на производстве за де-
вять месяцев года наказаны штрафами на 8,5 милли-
она рублей. Инспекция направила материалы в след-
ственные органы для решения вопроса о возбужде-
нии уголовных дел.

Кира АФАНАСЕНКО. 

ПРОЕКТ

Пробудить мужчин
В Берёзовском стартует областной проект «На-
стоящий отец».

На его реализацию выделено два миллиона рублей, 
из них полтора миллиона – средства президентского 
гранта. Областным проект назван потому, что органи-
заторы планируют проводить мероприятия в несколь-
ких городах. Реализацией займутся активисты Храма 
святого праведного Иоанна Кронштадского в партнер-
стве с Центром развития творчества детей и юноше-
ства при поддержке администрации города.

«Я реализовывала уже два грантовых проек-
та «Достучаться до сердец» и просемейный марафон 
«Крепка семья – крепка держава». И тогда я увидела, 
что отцы очень пассивны. Сегодня существует кризис 
отцовства. Особенно актуальной тема стала, когда на-
чали повсеместно создавать Советы отцов. В том чис-
ле и у нас, в Берёзовском. И там я тоже увидела, что 
активных отцов не так много», – рассказывает ав-
тор проекта Марина Картавая. Цель проекта – попу-
ляризировать роль отца в семье и обществе, создать 
команду активных мужчин, раскачать сонных и кри-
зисных родителей, пробудить в них чувства отцов-
ства. «Хорошие отцы есть, но они не очень активные, 
большинство – замкнутые. Получается, что кругом – 
одни женщины», – рассуждает Марина Ильинична. В 
команду организаторов уже вошел Юрий Кадушкин, 
член Федерации отцов РФ, Алексей Курган, сотруд-
ник библиотеки, и другие мужчины.

В проекте прописана большая программа меро-
приятий: круглые столы, дискуссии, лекции для ро-
дителей, просветительские конференции, спектакли, 
конкурсы, семинары-практикумы – в том числе для 
матерей-одиночек, которым будут рассказывать, как 
правильно воспитывать сыновей, чтобы они стали 
хорошими родителями. Пройдут обучающие семина-
ры и для отцов. А стартует проект в предстоящий чет-
верг с круглого стола «Где вы, Отечества отцы, кото-
рые принять за образцы?».

Оксана СОХАРЕВА. 

КРИМИНАЛ

Вместо книжек – что-то жиже
Мошенники прислали кемеровчанину туалет-
ную воду вместо электронной книги.

Житель областного центра пожаловался в поли-
цию на то, что его обманули на четыре тысячи ру-
блей. В интернете мужчина заказал электронную 
книгу со скидкой 70%, к которой в подарок прилага-
лись еще и смарт-часы. Оплата должна была состо-
яться при получении товара. Как сообщили в пресс-
службе областного управления полиции, спустя две 
недели мужчина получил посылку в службе доставки. 
Заплатив почти 4000 рублей за посылку и денежный 
перевод, он вскрыл упаковку и обнаружил там… муж-
скую туалетную воду. Связаться с отправителем он не 
смог: оказалось, что срок предоставления хостинга 
для сайта истек и доступ к нему заблокирован.

Сотрудники уголовного розыска проводят опера-
тивно-разыскные мероприятия, решается вопрос о воз-
буждении уголовного дела по статье «Мошенничество».

А сотрудники кузбасской полиции призывают лю-
дей к бдительности: при дистанционных покупках от-
давать предпочтение крупным торговым площадкам, 
а прежде – изучать отзывы и репутацию магазина. И 
еще должна настораживать слишком уж низкая цена 
или полная предоплата за товар.

Оксана ЮРЬЕВА.

n Хороших отцов тоже нужно воспитывать!  
Фото Светланы Попурий.
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n Игорь показывает: над этой улицей в 2007-м поднялось НЛО с речки...

 спринт- новости

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

ТАЙНЫ КУЗБАССА

СИТУАЦИЯ

Перевозчик ответит 
за чужой контейнер

n Фото Сергея Гавриленко.

Гости…  
из будущего
Над Кузбассом целую неделю наблюдали 
НЛО, появлявшееся и исчезавшее, 
словно по расписанию

Решением Мариинского городского 
суда региональный оператор зоны 
«Север» оштрафован на 125 тысяч 
рублей за нарушение санитарно-

эпидемиологических требований. Отходы 
одного из многоквартирных домов выво-
зились не по СанПиНу. Между тем компа-
ния «Чистый Город Кемерово» указывает на 
то, что такой график сложился из-за изна-
чально неправильно организованного места 
накопления ТКО. А это в данном случае вхо-
дит в обязанности управляющей компании.

Как сообщает пресс-служба Мариинско-
го городского суда со ссылкой на итоги ад-
министративного расследования террито-
риального отдела Роспотребнадзора, с июля 
по сентябрь твердые коммунальные отходы 
дома 22а по улице Пальчикова вывозились 
не ежедневно, как того в теплое время года 
требует СанПиН, а раз в неделю. 26 сентября 
надзорный орган направил материалы дела 
в суд для решения вопроса о привлечении 
ООО «Чистый город Кемерово» к админи-
стративной ответственности в виде штрафа.

Региональный оператор зоны «Север» 
с требованиями не согласился, но суд встал 
на сторону истца и привлек общество к от-
ветственности за административное пра-
вонарушение, которое предусматривает 
штраф до 350 тыс. руб. Однако «с учётом 
установленных исключительных обсто-
ятельств, связанных с характером совер-
шённого административного правонару-
шения и его последствиями, а также мате-
риального положения компании» суд на-
значил региональному оператору штраф 
в минимальном размере – 125 тыс. руб.

Как пояснил «Чистый Город Кемеро-
во», управляющая компания (именно она 

несет ответственность за организацию мест 
накопления и установку контейнеров в 
многоквартирном жилом фонде) устано-
вила во дворе на Пальчикова, 22а, боль-
шегрузный контейнер объемом 7,6 м3. По-
этому перевозчик приезжал за ТКО с уче-
том наполнения бункера – раз в неделю. 
По результатам внутренней проверки ре-
гиональный оператор направил перевоз-
чику претензию с требованием обеспечить 
ежедневный график вывоза ТКО, а также 
заплатить штраф в 125 тыс. руб. 

На сегодня, как сообщили в «Чистом 
Городе Кемерово», мусоровоз приезжает 
по указанному адресу ежедневно: бункер 
заменили на контейнеры объемом 0,75 м3. 
Кроме того, сейчас региональный оператор 
проверяет графики вывоза мусора и места 
накопления ТКО в северной агломерации 
на соответствие СанПиНам.

«Опубликованная в СМИ информация 
о том, что ООО «Чистый Город Кемерово» 
в ряде муниципальных образований на 
территории своей ответственности не об-
служивает все населенные пункты, не со-
ответствует действительности», – проком-
ментировали в компании.

Там, где места накопления ТКО орга-
низованы (в частном секторе это обязан-
ность муниципалитета), мусор вывозится 
в полном объеме. Там же, где контейнер-
ных площадок и мусоросборников до сих 
пор не было, вопрос активно решается, до-
бавили в компании. С начала своей рабо-
ты (1 июля) региональный оператор зоны 
«Север» инициировал установку порядка 
2180 контейнеров общей стоимостью бо-
лее 20 млн рублей за счет перевозчиков.

Софья БАРХАТОВА.

МТУ Росимущества в Кемеровской и Томской областях в 
лице ООО «ОТАЛА» ИНН 4253045264/ ОГРН 1194205012297, 
действующее на основании Государственного контракта от 06 
сентября 2019 г. № К19-8/24, сообщает о проведении торгов 
в форме открытого аукциона по продаже арестованного (за-
ложенного) имущества по следующим лотам:

Первые торги:
1. в 10.00 / 2440/ Неж. здание (столяр. мастер.), 1007,1 

кв. м/ пгт. Тяжинский, ул. Ленина, д. 61 А/ Неж. пом., 1383,2 
кв. м / пгт. Тяжинский, ул. Ленина, д. 61, пом. 1 / Неж. пом., 
471,1 кв. м/ пгт. Тяжинский, ул. Ленина, д. 61, пом. 2/ Зем. 
уч., 9982 кв. м/ пгт. Тяжинский, ул. Ленина, д. 61 / Вакулен-
ко С.Г./ 4 345 000,00.

2. в 10.20 / 2441/ Квартира 61 кв. м/ г. Кемерово, пр. Ле-
нина, 68-89 / Казикян М.Х. / 1 507 200,00. 3. в 10.30 / 2482/ 
Неж. пом. – гараж, 25,7 кв. м/ г. Кемерово, у жил. дома № 3 
по пр-ту Московскому, пом. 6 / Вальтер А.В./ 574 100,00. 4. в 
10.45 / 2508/ Жил. дом, 77,8 кв. м, и зем. участок, 2300 кв. м/ 
Ленинск-Кузнецкий район, п. Свердловский, ул. Советская, 
д. 37 /Артеменко П.П. / 729 200,00. 5. в 10.55 / 2509/ Кварти-
ра 41,8 кв. м / г. Междуреченск, ул. Вокзальная, 32-67/ Еже-
менцева К.В., Ежеменцев П.Е. / 973 600,00. 6. в 11.10 / 2519/ 
Жил. дом, 50,8 кв. м, и зем. уч., 197 кв. м / г. Прокопьевск, ул. 
Воронежская, д. 22 / Демченко В.Г. / 437 000,00. 7. в 11.20/ 
2520 / Жил. дом, 19,6 кв. м, и зем. уч., 583 кв. м / г. Проко-
пьевск, ул. Бургузинская, д. 49 / Бакаева Е.В., Ракитин М.А., 
Бакаев З.Д. / 362 480,00.

8. в 11.30 / 2529/ Неж. пом. – гараж, 22,8 кв. м / г. Кемерово, 
по ул. Угловая, ГПК «Такт-1», ЗК 17097 / Маторина Ю.А., Мато-
рина Л.А., Маторин А.С., Маторин С.С. / 397 000,00. 9. в 11.40 / 
2530/ Неж. пом., 33,1 кв. м / г. Кемерово, пр-т Октябрьский, 4 / 
Двуреченский В.В. / 1 229 000,00. 10. в 11.50 /2533/ Квартира,  
51,7 кв. м / г. Юрга, пр. Кузбасский, 18-13 / Михайлов А.Ю. / 
1 468 800,00. 11. в 12.00 / 2536/ Квартира, 58,1 кв. м / г. Кеме-
рово, ул. 40 лет Октября 11-12 / Шупенко М.А., Шупенко О.С. 
/ 900 000,00. 12. в 12.10 / 2326/ Квартира, 46,2 кв. м / г. Кеме-
рово, пр-т Ленина, 41а-74 / Буканова Е. В. / 1 878 000,00. 13. в 
12.20 /2423/ Квартира, 55,7 кв. м/ Тяжинский район, с. Борисо-
глебское, ул. Соколиная, д.1, кв.1 / Поздеева Г.А. /180 000,00. 
14. в 12.30 /2404/ Жил. дом, 36 кв. м, и зем. уч., 1500 кв. м/  
с. Ступишино, ул. Кирова, д. 91 / Буданова И.С./ 103 200,00.

Повторные торги с понижением на 15%:
15. в 10.00 / 2262/ Квартира, 45,4 кв. м / г. Новокузнецк, 

ул. Хитарова, 38-9/ Пичугина Т.В. /1 071 000,00. 16. в 10.15 / 
2228/ Квартира, 46,3 кв. м / г. Новокузнецк, ул. Батюшкова, 
4а – 28 / Захаров С. М./ 1 275 000,00. 17. в 10.30/ 665/ Квар-
тира, 46,3 кв. м. /г. Кемерово, б-р Строителей, 35-6 / Бойков 
А.В. / 2 359 600,00.

РАСШИФРОВКА: Время торгов /№ поручения/ Вид иму-
щества/Адрес нахождения / Должник/ Начальная стоимость.

Торги по лотам 1 - 14 состоятся 04.12.2019 г. (прием зая-
вок с 19.11.2019 до 29.11.2019), по лотам 15 - 17 28.11.2019 г. 
(прием заявок с 19.11.2019 до 25.11.2019), в форме откры-
того аукциона на ЭТП https://regiontorg42.ru. Прием заявок 
по адресу: г. Новокузнецк, ул. Кирова, 78-40 (запись по тел. 
8-913-413-6717). Более подробное сообщение о данных тор-
гах (условия участия, бланки документов, размеры задатков) 
размещено на сайтах: https://torgi.gov.ru, справочная и иная 
информация в Telegram https://t.me/bidding_OTHALA торгиО-
ТАЛА. К торгам допускаются лица, заключившие договор о 
задатке и оплатившие сумму задатка. ООО «ОТАЛА» уведом-
ляет участников торгов об удержании 1% (комиссии банка) 
от суммы задатка в случае его возврата участнику. 

ВОЛЕЙБОЛ
Кемеровский «Кузбасс» заработал путевку в 
«финал четырёх» Кубка России, который прой-
дёт в Москве 25-26 декабря.

В полуфинальной стадии соревнований в Белгороде 
чемпионы страны-2019 под руководством румын-
ского специалиста Георге Крецу с одинаковым сче-
том 3:0 переиграли нижегородский «АСК» и местное 
«Белогорье», а в заключительном матче уступили 
уфимскому «Уралу» (2:3). Последняя встреча не име-
ла турнирного значения, и в обоих клубах вышли на 
площадку волейболисты, у которых не было посто-
янной игровой практики.
Полуфинальные этапы Кубка России состоялись 
также в Новосибирске и Новом Уренгое, где пер-
венствовали два «Зенита» – из Казани и Санкт-
Петербурга соответственно. На правах хозяина «фи-

нала четырёх» поспорит за трофей столичное «Ди-
намо». Сегодня состоится жеребьёвка решающей 
стадии соревнований.
А в среду, 20 ноября, «Кузбасс» в очередном туре на-
ционального чемпионата принимает «Урал». Матч в 
спорткомплексе «Арена» начнётся в 19 часов.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
Новокузнецкий «Металлург», выступающий в 
Высшей хоккейной лиге, одержал две победы 
под руководством исполняющего обязанности 
главного тренера Альберта Логинова.

«Сталевары» на своём льду взяли верх над «Южным 
Уралом» (Орск) – 6:1 и «Челметом» (Челябинск) – 2:0. 
В первой встрече в составе хозяев хет-трик сделал 
Глеб Зырянов, ещё три шайбы забросили Станислав 
Бутузов, Даниил Ердаков и Кирилл Маслов, во вто-

рой игре поразили ворота гостей Валерий Поляков и 
тот же Маслов.
Альберт Логинов сменил на посту главного тренера 
«Металлурга» Дмитрия Пархоменко, объявившего об 
отставке 13 ноября после домашнего поражения от 
«Горняка» (Учалы) – 1:3. Впрочем, Пархоменко остает-
ся в клубе в роли помощника нового главкома.
В регулярном сезоне новокузнечане провели 26 мат-
чей и, набрав 30 очков (разница заброшенных и про-
пущенных шайб: 80-74), занимают девятое место в 
конференции. Напомним: в плей-офф борьбу за Ку-
бок Петрова продолжат по восемь команд из двух 
конференций.
В пятницу, 22 ноября, «Металлург» встречей в Кур-
гане с «Зауральем» начнёт четырёхматчевое турне, в 
ходе которого сыграет также с «Горняком», «Южным 
Уралом» и «Челметом».

Андрей ТАРКОВ.

В среду, 20 ноября, кеме-
ровский «Кузбасс» в шестом 
туре чемпионата России при-
нимает «Волгу» (Ульяновск). 
Игра состоится на крытой 
арене стадиона «Химик». 
Начало – в 18.30.

«Кузбасс» завершает домашнюю 
сессию, в ходе которой под руковод-
ством главного тренера Алексея Кить-
кова и его помощника Александра Та-
расенко переиграл мурманский «Мур-
ман» (6:1), «Динамо-Казань» (10:3), 
«Уральский трубник» из Первоураль-
ска (9:7) и разошелся миром с архан-
гельским «Водником» (6:6).

В двух последних матчах кемеров-
чане выступали не в оптимальном со-
ставе: травмы у капитана команды Де-
ниса Криушенкова и его тезки, опор-
ного полузащитника Борисенко. Заме-
нили ветеранов «Кузбасса» 19-летние 
Артём Азаров и Яков Коленко.

Встречи с «Уральским трубником» 
и «Водником» наверняка запомнятся 
болельщикам русского хоккея остро-
сюжетными перипетиями. Поклонни-
ков нашей команды бросало то в жар, 

то в холод; вот и на 82-й минуте мат-
ча с «Трубником» на табло загорелись 
цифры «6:7». Но в этот критический 

момент хоккеисты «Кузбасса» орга-
низовали искромётный штурм ворот 
соперников, увенчавшийся тремя го-
лами за пять минут, – 9:7! Победный 
мяч забил Вячеслав Швецов, сделав 
в итоге дубль. По одному голу прове-
ли в ворота уральцев Артём Репях (с 
углового), Владимир Каланчин, Илья 
Бондин, новоиспечённый капитан ко-
манды Богдан Павенский и Олег Зем-
цов. Блеснул индивидуальным мастер-
ством и главный «ударник» кемеров-
чан Вадим Стасенко: на восьмой ми-
нуте он забил свой 600-й гол в высшем 
дивизионе чемпионата страны, а вско-
ре «разменял» и седьмую сотню мячей.

В поединке с «Водником» хозяева 
уступали на 84-й минуте со счетом 5:6. С 
таким результатом закончилась встреча 
команд на нашем крытом катке в минув-
шем сезоне. Тогда капитан поморов Ев-
гений Дергаев трижды огорчил хозяев, 
а в минувшее воскресенье сотворил по-
кер и дважды ассистировал партнёрам.

Впрочем, на сей раз кемеровчане 
ушли от поражения благодаря хладно-
кровию Вадима Стасенко, реализовав-
шего пенальти под занавес игры, – 6:6!

Хоккеисты «Волги», завтрашние 
оппоненты сибиряков, приехали в Ке-
мерово из Новосибирска, где 17 ноября 

уступили «Сибсельмашу» (3:5). В ак-
тиве ульяновской команды три очка в 
четырёх матчах. Год назад «Кузбасс» 
встречался с волжанами на открытой 
арене стадиона «Химик» и одержал 
минимальную победу – 3:2.

Вадим АНТОНОВ.

Беспроигрышные перипетии
Кемеровский клуб успешно проводит домашнюю сессию

n Лучший бомбардир «Кузбасса» 
Вадим Стасенко в матче с «Уральским 
трубником» забил свой 600-й гол в 
чемпионатах страны. Теперь на его 
счету 602 мяча, в том числе 557 в 
составе кемеровской команды.  
Фото Владимира Клюева.

ТАБЛО

Чемпионат России. Суперлига
Положение команд: 1. «СКА-
Нефтяник» (Хабаровск) – 12 очков 
(разница мячей: 44-13). 2. «Енисей» 
(Красноярск) – 12 (35-12).3. «Дина-
мо-Москва» – 12 (32-15). 4. «Водник» 
(Архангельск) – 10 (21-8). 5. «Куз-
басс» (Кемерово) – 10 (33-26). 6. 
«Байкал-Энергия» (Иркутск) – 9 (26-
21). 7. «Динамо-Казань» – 9 (15-16). 
8. «Строитель» (Сыктывкар) – 6 (13-
24). 9. «Сибсельмаш» (Новосибирск) 
– 6 (18-30). 10. «Волга» (Ульяновск) 
– 3 (17-24). 11. «Уральский труб-
ник» (Первоуральск) – 3 (22-37). 12. 
«Старт» (Нижний Новгород) – 3 (13-
30). 13. «Мурман» (Мурманск) – 0 (7-
18). 14. «Родина» (Киров) – 0 (11-33).

Вадим Чернобров, один из создателей по-
пулярного общественного научно-исследова-
тельского российского объединения «Космо-
поиск», куда стекаются в том числе и сигна-
лы о неопознанных летающих объектах, од-
нажды сказал «Кузбассу»: «Возможно, часть 
НЛО – это машины времени, и на них при-
летают наши потомки, на экскурсии». Фан-
тастика это или реальность? Время покажет… 
А пока над Тисулем несколько вечеров под-
ряд наблюдали НЛО. И шел объект по небу, 
как автобус по графику.

С радугой по борту
На севере Кузбасса, среди полей, старых 

шахт и тонких, но сильных берёзок есть по-
селок, где молва время от времени выплески-
вает очередную историю об НЛО. Их виде-
ли над Тисулем и в самом начале XXI века, 
и в 2012-м, и в 2014-м. Говорили и о «тарел-
ке», но чаще – о «треугольнике». А однаж-
ды – что был «треугольник в круге, на ниж-
ней грани треугольника, в двух углах, горе-
ли, не мигая, красные огни, в центре мерцал 
с интервалом равным белый огонек, летел 
этот треугольник низко и внезапно необъ-
яснимо исчез».

Потом на несколько лет небо над посел-
ком снова стало обычным, без пролета ка-
ких-либо таинственных кораблей: то ли Ти-
суль чаще закрывало сплошными тучами, то 
ли те, кто в НЛО, осторожничали… Но вот 
нынче в затяжном предзимье, когда кузбас-
ская земля с прозрачной высоты и в золоте 
последней листвы стала особенно прекрас-
ной, на окраине райцентра опять заметили 
«гостей»…

– Одна неделя такая случилась... Каж-
дый раз, между десятью и одиннадцатью 
часами вечера, появлялся в небе один и тот 
же объект, НЛО, – рассказывает «Кузбассу» 
Ольга с улицы Пушкина. – На какой высо-
те он был над домами, трудно сказать. Мо-
жет, в километре. Но был он ниже звезд. И 
летел всегда беззвучно, медленно, без сле-
да. Было даже – летел, на месте остановил-
ся, повисел, огнями мигая, потом опять тро-
нулся… И каждый раз объект в конце кон-
цов исчезал мгновенно. Есть, есть он, и вот 
– всё, как будто в другое измерение пере-
шел. Не вдаль от нас улетел, а исчез в одну 
секунду. И не поймешь, сколько было ог-
ней. И ведь объект даже не мигал, а пере-
ливался огнями. Как на радуге огни, и бы-
стро-быстро переливались, то голубым, то 
красным, то желтым – мерцали…

В ту особенную неделю семья, конечно, 
не специально караулила НЛО, а как-то само 
собой получалось: то, в окне его заметив, все 
выбегали во двор, то, выйдя в ограду перед 
сном подышать, кто-то первым НЛО заме-
чал и всех звал. И все стояли-наблюдали за 
пролетом тайны примерно с минуту. И при 
этом из-за слившейся полной черноты неба 
и земли, из-за менявшихся огней НЛО фор-
му его досконально рассмотреть не смогли. 
Но рука Ольги, объясняя мне, как шла ли-
ния огней, «на автомате» рисует в блокно-
те именно НЛО-«треугольник». И этой се-
мье есть с чем сравнить: пять лет назад они, 
живя тогда на другой улице, видели летним 
вечером, еще в сумерках, группу НЛО из чер-
ных «треугольников»…

– Те НЛО мы наблюдали вообще минут 
десять-пятнадцать, – вспоминает семья. – 
Они летели, растянувшись. Потом два «тре-
угольника» погасили огни и сели примерно 
в двух-трех километрах от Тисуля, в забро-
шенных полях. Потом следующие три «тре-
угольника» там же сели, следом еще два 
пошли на посадку. Один сел, где и все, а дру-
гой свернул, снижаясь, в сторону, к болоту. 
Но все – и уже приземлившиеся, и которые 
еще в небе были – исчезли вот так же, в миг…

То был год, когда, по сообщениям разных 
мировых СМИ, НЛО типа треугольников ви-
дели несколько раз, особенно над США. И 
еще «треугольники» над Тисулем были по-
хожи на НЛО над Бельгией, ставшие миро-
вой сенсацией в 1989-1990 годах.

– А что все-таки пролетело нынче над на-
шим Тисулем? Инопланетяне или это была 
наша, земная, все еще засекреченная техни-
ка? Мы начинаем уже, после стольких неча-
янных наблюдений, склоняться к тому, что 
земная, – говорят в семье.

И всё же… Связавшись с Москвой и рас-
сказав о неделе НЛО, о снятых, но не удав-
шихся кадрах, «Кузбасс» спросил у Сергея 
Александрова, заместителя координатора 
«Космопоиска», инженера-конструктора 
космических летательных аппаратов, извест-
ного историка космонавтики, авиации, под-
водного флота и военной техники:

– А может объект над Тисулем действи-
тельно быть секретной российской кон-
струкцией? Может, ее продолжают испы-
тывать? Ведь и в 2014-м над Тисулем виде-
ли сразу несколько похожих НЛО, и даже то, 
как они приземлялись…

– Абсолютно исключено, – ответил Сер-
гей. – Ни у нас, ни где-либо в мире не суще-
ствует летательных аппаратов треугольной 
формы, способных в ночное время сесть на 
неподготовленную площадку вдалеке от ме-
ста базирования.

– И еще вопрос. Есть ощущение: в по-
следние годы НЛО повсюду видели реже, а 
сейчас они стали появляться чаще, сигналы 
о них приходят чаще. Это действительно так?

– Число сообщений об НЛО прихотливо 
изменяется – как по времени суток и года, 
так и по годам, – пояснил Сергей Алексан-
дров. – Сейчас можно сказать: циклы такого 
изменения более сложные, чем предполага-
ли старые гипотезы о связи с солнечной ак-
тивностью…

Трасса
Кстати, Вадим Чернобров («Космопо-

иск») однажды лично побывал в Тисуле, но 
намного раньше и по приглашению других 
очевидцев НЛО.

– И тот сигнал «Космопоиск», изучив, не 
забраковал, – по телефону пояснял он «Куз-
бассу» в 2014-м. – А огромная часть сооб-
щений после изучения на месте «Космопо-
иском» обычно выбраковывается. Увиден-
ному непонятному летающему объекту мы 
часто находим «земное» объяснение. И это 
нормальная статистика: лишь 10 процентов 
сигналов об НЛО не уходит в брак, а остает-
ся в работе…

Так что загадки с неба над Тисулем были 
уже не раз и до сих пор продолжают посту-
пать. Например, Игорь Колмыков рассказал 
про случай, происшедший зимой 2007-го:

– Я тогда увидел НЛО в каких-то 15 ме-
трах от себя! Оно приблизилось и ушло рез-
ко вверх… Случилось это примерно в поло-
вине девятого вечера, я вышел из дома с ве-
драми – вынести золу к речке. Высыпал, и 
вдруг – свет по речке. Подумал: трактор по 
ней едет, его фары слепят. Точнее, фара все-
го одна. И при этом ни звука. А приблизил-
ся «трактор» – и стал… плавно подниматься 
в воздух! Я испугался, побежал наверх, к до-
мам. А эта «штука», светя, прошла медленно 
над головой. Круто чиркнула по небу, ушла 
вверх и исчезла… Женщина по улице с сумка-
ми шла – бросила их, застыла в шоке… А НЛО 
было типа «тарелки» с крутящимся ободком. 
Высотой и диаметром с дом, с огнями по кру-
гу и с прожектором внизу. Мороз был минус 
25, а от нее парило.

То НЛО типа тарелки в 2007-м появи-
лось и унеслось из центральной части Тису-
ля. А «треугольники» в последующие годы 
чаще всего чиркали небо над райцентром с 
востока на запад.

– А нынче – в неделю НЛО – объект каж-
дый вечер двигался по одной и той же траек-
тории, как по одной линии, как по трассе, и 
уже с севера на юг, – удивляется жительни-
ца поселка Ольга.

Что ж, если это туристы из будущего Зем-
ли, то они, похоже, сменили маршрут. Но их 
снова привлекло что-то: нам – давно привыч-
ное, а им – диковинное…

Лариса МАКСИМЕНКО.


